

PONTIVY

## Échiquier-Club. Une séance intense pour faire cavalier seul au Bretagne

11 janvier 2016



Samedi, les quatre jeunes Pontivyens qualifiés au championnat de Bretagne ont suivi une séance spécifique de préparation.

**Créé en septembre dernier, l'Échiquier-Club pontivyen nourrit de belles ambitions au championnat de Bretagne jeunes, le mois prochain à Quimper. Ses quatre qualifiés ont vécu une séance intense samedi, toute la journée.**

« Si un adversaire joue un coup qui n'était pas prévu, faites-en l'analyse tactique : évaluez toutes les prises, tous les échecs, regardez si une pièce n'est pas mal défendue... ». L'ambiance était des plus studieuses, samedi, à la maison des associations. Alexia, Éric, Nathanaël et Louis, âgés de 15 à 9 ans, se sont montrés attentifs aux explications de Michel Poileux, l'entraîneur du club, lors de cette séance spécifique en guise de préparation intense au championnat de Bretagne jeunes, qui aura lieu du 8 au 11 février à Quimper. Une séance de six heures (deux le matin et quatre l'après-midi) qui sera complétée par deux autres, ces prochaines semaines, sous l'égide du comité départemental.

### « Commencer tôt pour vite acquérir les fondamentaux »

Des séances auxquelles les quatre jeunes joueurs ajoutent « une demi-heure par jour sur leur ordinateur, chez eux, pour approfondir les systèmes de jeu, les schémas tactiques et la stratégie », indique Pascal Lhoutellier, le président de l'Échiquier-Club pontivyen, créé en septembre et qui compte déjà 28 licenciés. Ce qui est « bien pour une première année. Notre objectif est de développer la partie école d'échecs avec les enfants : on prévoit prochainement des séances de baby chesse pour les plus jeunes, de 5 à 6 ans. Plus ils commencent tôt, et plus ils acquièrent vite les fondamentaux ». Ces mêmes fondamentaux que les quatre engagés au championnat de Bretagne répètent intensément. Michel Poileux dispose pour cela, dans son ordinateur, d'une base de données riche de six millions de parties.

### Endurance et concentration

Impossible, même pour les grands maîtres, de toutes les maîtriser, mais « le but est de connaître les meilleurs coups et de savoir les utiliser ». La Sicilienne, variante Kalachnikov, par exemple, ainsi nommée parce qu'il « s'agit d'une attaque très violente ». Sachant que, insiste l'entraîneur, « ça ne sert à rien de trouver le coup parfait. On n'a pas le niveau. La tactique du "j'mens fous" marche bien : il m'attaque, et alors je peux l'attaquer aussi ! ». Et parce que les neurones sont soumis à rude épreuve, la boîte de bonbons ou les gourdes de compote ne sont jamais loin. Oui, les échecs sont considérés comme un sport. Parce qu'« une partie peut durer entre trois et quatre heures. Il faut de la concentration et de l'entraînement ». D'où un besoin de sucres rapides, et pas seulement chez les jeunes joueurs.

Pratique

Contact sur internet : <http://echiquierpontivy.sportsregions.fr>

L'accès au site est payant,  
nous vous offrons 3 articles ce mois-ci.

Pour lire plus d'articles :

**JE M'ABONNE POUR 1€**

Je m'inscris gratuitement  
6 articles offerts par mois

Déjà abonné ?